

Número suelto, 5 cts.
Id. atrasado, 10 „

Santa Cruz de Tenerife, Capital de la Provincia de Canarias
Viernes 30 de Abril de 1920

De los precios de suscripción y tarifas de anuncios informarán en nuestra Administración

COSAS DEL «REPORTER»

Los duelos modernos

Los dos tienen razón. El bosque no se extremará...

Hemos leído con espanto el acta suscrita por los padrinos de los señores Prieto y Luca de Tena.

Conoce el lector los antecedentes de la tragedia. Fueron efectivas las bofetadas de don Indalecio a don Torcuato?

Don Indalecio sostuvo en el Congreso la autenticidad de las bofetadas. Don Torcuato juró, por su honor, ante el venerable Senado, que don Indalecio se había limitado a hacer unos aspavientos con la diestra, sin que una sola de las mejillas del senador hubiese sufrido el más leve daño.

La Nación, representada por ambas Cámaras, estaba atormentada por la duda.

Pero he aquí que el acta aclara el misterio.

Los dos tienen razón, indudablemente.

No le importa ya a don Torcuato que las bofetadas sean reales o imaginarias. Lo que le inquieta es que se diga que se las han dado. Entiende que una afirmación de esa naturaleza sólo puede tener un término lógico en la muerte y pretende que don Indalecio coja una pistola de cañón rayado, se coloque a veinte pasos de distancia, con el cuello de la americana levantado y estirando el brazo dispáre. Lo mismo hará don Torcuato. Los amigos recogerán el cadáver de la víctima, el honor quedará a salvo y los Cuerpos Colegisladores podrán dedicar una sentida loa al fallecido.

Pero he aquí que don Indalecio exclama: «Yo no puedo aceptar ese duelo, porque no veo, porque una enfermedad a la vista me impide distinguir a una persona a diez pasos de distancia.»

«Haber empezado por ahí, señor! Porque si don Indalecio hubiese dicho en el Congreso: «Señores diputados: acabo de pegar dos bofetadas. He querido arreárselas al señor Luca de Tena, pero como no veo una palabra, es posible que se las haya dado a un ujier o al señor Burgos y Mazo», no hubieran perdido sus condiciones de abofeteador el menor prestigio y habría acabado todo en lo que decíamos al principio: que los dos podían tener razón.

Lo que sospechamos ahora es que si el duelo no se verifica, no es porque a don Indalecio ni a don Torcuato les falte valor para hacerse tipos agujeros en la piel. Se apercibe leyendo el acta que el terror de quien se ha apoderado es del ánimo de los padrinos.

El señor Prieto proponía que se le diese una pistola y una cartuchera bien surtida; que, efectivamente, se colocasen él y el señor Luca de Tena a veinte pasos; que un padrino diese la clásica palmada, y que empezase entonces la verdadera batalla del Camino de las Damas.

Don Indalecio y don Torcuato se perseguirían como fieras disparando sin cesar. Sería un duelo a la americana, una verdadera caza de parlamentario. Mientras se perseguían, podrían exclamar: «¡Ah, perdído!... ¡Ah, traidor, enemigo de doña Sancha!» No abandonarían el superviviente el bosque umbrío hasta que tuviese la absoluta certeza de que su contrario había exhalado el último suspiro.

¿Comprendéis el terror, el justificadísimo terror de los padrinos?

Un hombre ciego en medio del bosque, con una pistola en la mano, y para colmo de peligros el cañón de la pistola completamente rayado, enzarzándose a tiros con todos los bultos que vislumbra...

Por fortuna para todos, para bien de la Patria y para descanso de las armas de cañón rayado los padrinos han encontrado una vez más, en el señor marqués de Cabrifana, al ángel tutelar, gracias a cuyo código ha podido llegarse en la redacción de actas de los candidatos a duelistas a perfeccionamientos literarios insopechados.

ASZERISCO.

VIROCACAO

Es un alimento ideal con sabor delicioso y fácilmente asimilable. Se puede tomar con leche fría o caliente, con agua o seco.

No es una medicina sino el más poderoso alimento reconstituyente. Se asimila sin fatigar los órganos digestivos.

Pidense hojas con más detalles y el VIROCACAO, en la droguería del señor Espinosa, Plaza de la Constitución, Santa Cruz de Tenerife.

The Virocacao Company Inc. New York.

Notas de Las Palmas

La reconstrucción del teatro

La sociedad del arte del teatro «Los Doce», ha presentado al Ayuntamiento una instancia pidiendo acuerdo de ceder a dicha entidad la empresa de reconstrucción de nuestro incendiado teatro «Pérez Galdós».

En esa instancia, «Los Doce» piden al Ayuntamiento su ayuda consistente en la inversión del dinero cobrado del seguro, comprometiéndose a completar la suma que semejante empresa exija, con cantidades que ya tienen como producto de acciones que han conseguido para dicho fin.

Boda

En la parroquia de San Bernardo, se ha celebrado el enlace del joven don Rafael Domínguez Escudero, oficial de telégrafos, e hijo del coronel don Rafael Domínguez García, con la apreciable señorita Catalina Hernández Ojeda.

Les deseamos eterna dicha.

Cónsul de Portugal

Ha sido nombrado nuevamente cónsul de Portugal en esta plaza don Fernando Vázquez.

El vapor «Juri Maru» de arribada

La semana pasada zarpó de este puerto despachado para el de Montevideo, el vapor japonés «Juri Maru» que como se recordará llegó aquí con importantes averías en la hélice hace unos dos meses.

El día 25 se recibió por los consignatarios del expresado vapor, un radiograma de su capitán comunicando que se dirigía nuevamente hacia Las Palmas por tener averías en la hélice.

El lunes de esta semana fondeó de nuevo en aquel puerto informando el capitán que a las tres singladuras se observó que una de las palas de la hélice se había desprendido, por lo que decidió volver a este puerto para repararla.

Seguidamente fue atracado el «Juri Maru» al dique rompeolas, donde se le hará la reparación.

En este trabajo solo se invertirá unos días.

AUTOMOVIL «MARTINI» de 12/16 H. P.—Se vende. Está recién reparado y en buen estado. Para informes Canales 5.

DE SPORT

«Victoria»—«Gran Canaria»

En Las Palmas se ha jugado el pasado domingo una interesante partida de fútbol entre los notables equipos «Gran Canaria» y «Victoria». Este encuentro habría despertado gran interés no sólo por la valía de ambos equipos sino porque en partida anterior había triunfado el «Gran Canaria» que cuenta con los mejores elementos del «Club Marino», por un goal de diferencia.

La partida resultó animadísima, observándose, en uno u otro bando, verdaderas jugadas de fútbol, debidas al entrenamiento y entusiasmo que caracteriza a aquellos excelentes equipiers.

Desde el primer momento pudo apreciarse el dominio del «Victoria» debido a su colocación y mejor distribución del juego. El «Gran Canaria», no obstante, defendióse briosamente, distinguiéndose el centro media, Zabala.

En el primer tiempo apuntó el «Victoria» 2 goals y en el segundo uno el «Gran Canaria».

Venció, por consiguiente, el primero, por 2 tantos contra uno.

Los próximos encuentros

El «Gran Canaria», con los valiosos elementos del «Marino» de que dispone hoy, es el equipo que se anuncia para contender en los primeros días de Mayo con el «Tenerife S. C.» para disputarse la artística Copa donada por el Cabildo.

Este equipo viene muy fuerte, mientras a nuestro «Tenerife» le encontramos bastante débil y desorganizado.

Es lástima que contando con tan entusiastas elementos en su Junta Directiva no respondan los futbolistas tinerfeños a su buen deseo, por falta de verdadero espíritu deportista, cuando si así lo hicieran podrían ponerse en condiciones de competir con los mejores equipos de la Península fomentando además la afición entre la juventud, a los ejercicios deportivos, pues, éstos y la gimnástica, no sólo dan buenos pulmones y miembros robustos sino que educan la voluntad y enseñan la disciplina.

Si quiere V. visitar la casa de la Viuda de Gil encontrará siempre las últimas novedades de la temporada.

Venganza regia

Mirad, almas nobles, pesena grandiosa! mirad el ejemplo que ofrece una rosa: su Reina la aclaman arbustos y flores, le dan su tributo, su voz ruisenores, sus perlas la fuente; y cibe a su frente corona radiante de estambres de oro, y al pie mil rubies por guarda y decoro.

Y fué su palacio jardín delectable, que hinchó de perfume. Mas víola execrable insecto, que vuela, y su trágica lidia, la hierre y desgarrá, con negra perfidia: «Acaso, rabiosa, se venga la rosa?»

«Ah! no: que cual Reina, de noble presunción... Brotó de sus llagas más rico perfume.»

Hay serps angólicos, de cándidas frentes, de pechos benignos, de labios sonrientes... ¡son reyes que ocultan el oro y brocado! su límpido espíritu es ciclo azulado.

¡Y en vil extravío les hierre el impio! Mas no experimenta su pecho mudanza: donar nuevos gajes, ¡he aquí su venganza!

E. Constante.

El Bazar del Hospital de Niños

Donativos recibidos

Los niños Adolfo y Ramona María González Cruz.—Con una expresiva dedicación dirigida al Hospitalito envían: Una pipa para agua bendita en peluche, una bandeja japonesa, una jabonera y un plato para frutas de porcelana y un frutero de cristal.

Don Manuel Morales Clavijo.—Dos cajas de tabacos.

Don Antonio Vandewalle y señora.—Un triptico para fotografías, un florero con dos figuras, una porta maceta, una bandeja dorada y seis aros para servilletas.

Doña Concepción Alonso del Castillo de Luque.—Un plato para fruta, dos macetas de mayólica y un cenicero de cartón piedra.

Don Mateo Alonso del Castillo.—Dos jarras.

Doña Carmen Bethencourt de Moreno.—Una galletera de cristal.

El joven Manuel Vivanco y Bethencourt.—Una figura de mayólica.—dos Flores.

Doña Inocencia Sánchez de Cáceres, 6 pañuelos bordados, una papetera.

Doña Josefa Cáceres Baulén, un jarrón.

Doña María Menéndez de Castillo Valero: un macelón con una palma, una galletera.

Don Nicolás Urquía y Redecilla, 50 pesetas.

El niño Emilio Villa y Calzadilla, dos figuras de terracota, un macelón de mayólica, una planta artificial.

Don Nicolás Dehesa y Díaz, dos jarras, una polvera.

Doña Robertina Dehesa de Martí, dos cubre macetas, una caja electropiata para el tocador.

En casa de la Viuda de Gil acaban de recibirse mantillas blancas y peinetas últimas novedades.

Mes de María en el Pilar

Mañana sábado comenzarán estos cultos en la Iglesia del Pilar. A las siete de la tarde se manifestará a S. D. M., rezándose un cuarto de hora después, la Estación y el santo Rosario y a continuación el devoto Ejercicio del Mes de Mayo con acompañamiento de tiernas Plegarias y Avemarías, siguiendo la Bendición del Santísimo y la Reserva. Se terminará el acto todas las noches con el Ofrecimiento de las Flores, recitándose al efecto por varias niñas hermosas poesías.

Durante dichos cultos se repartirán a los fieles diariamente estampas, en las que se insertará algún pasaje o misterio de la vida de Nuestra Señora.

ROYAL

Máquinas de escribir de fabricación americana, poseyendo el último modelo todos los adelantos de su género.—Estas máquinas están reputadas en la actualidad como las mejores por su resistencia, seguridad etc. etc.

Existencias siempre en depósito.—Para detalles respecto a precios etc. Lo mismo que para examinar el modelo dirigirse al Representante

FELIPE P. RAVINA

Alfonso XII 16.

SUCESOS

Joven ahogada

El alcalde de Garachico comunica por telégrafo al señor Gobernador el vil lo siguiente:

«Tengo el sentimiento de participar a V. E. que en el día de anteayer y punto llamado «Bajo de San Roque», hallándose maricando desapareció la vecina Inocencia Fumero Gorvín, de 19 años, suponiendo se haya ahogada.»

Ayuntamiento

Continúa la sesión

La preside el alcalde Sr. Vandewalle y asisten los Sres. Mandillo, La Roche, López de Vergara, Benítez, Martínez Viera, Peraza, Ramírez, Bencomó, Alvarez, Orozco, Sicilia, Ayala, Lecuona Díaz y Armas Marrero.

De la Casa de Socorro

El señor Mandillo hace uso de la palabra para lamentarse de que un periódico local haya dado una torcida interpretación a las palabras que dijo en la sesión del miércoles relacionadas con el oficio de la Junta de Damas de la Cruz Roja, pidiendo que el Ayuntamiento le releve del patronato y administración de la Casa de Socorros.

Dice que él sólo manifestó que lamentaba que el personal de dicho Establecimiento diera lugar a la resolución de la Junta de Damas de la Cruz Roja; que por el Alcalde se procurara el pago de las cantidades que se le adeudasen por la subvención y que hasta que rija el nuevo presupuesto continuara dicha junta ejerciendo la administración de la referida Casa de Socorros, imponiendo al personal los correctivos que estimara procedentes, ya que medios tiene para ello dentro de sus facultades.

El precio del fluido eléctrico

Dáse lectura a una instancia del Director de la Compañía Eléctrica, solicitando se le autorizara para elevar en un 25 por 100 las tarifas del fluido para el alumbrado particular y del 10 por 100 para el que suministra al Ayuntamiento.

La Comisión de Fomento informa que no procede acceder a la petición de la Compañía Eléctrica de aumentar las tarifas, porque a ello se opone el contrato que con el Ayuntamiento tiene establecido.

Añade que debe procurarse el abono, con la mayor urgencia, de las cantidades que el Municipio adeuda a la citada empresa, para lo cual, si es necesario, debe hacerse una operación de crédito.

El informe de la Comisión fué aceptado, acordándose, además, que el asunto pase a estudio del Secretario Consistorial.

Agua a presión.—Debate

Se leyó un informe de la Comisión de aguas y montes, proponiendo se acceda a la petición de D. Manuel Cruz Delgado, solicitando autorización para suministrar de agua a presión la casa de su propiedad situada en la calle de Bethencourt Alfonso.

Después de una breve discusión entre los señores López de Vergara, Mandillo, Orozco, Ayala y Martínez Viera se acuerda conceder la autorización para hacer el acople.

Igualmente se acordó, a propuesta del señor López de Vergara, pedir al arquitecto municipal un plano de las tuberías del agua, a las cuales pudieran hacerse acoples y a cuales no; y que en lo sucesivo no se concediese nuevos acoples a la tubería, hasta que por el Arquitecto se traiga a la Corporación el expresado plano.

El Reglamento del Teatro

Con ligeras modificaciones quedan aprobados los nuevos artículos de este Reglamento que con carácter provisional había acordado el Ayuntamiento.

La Junta municipal de Asociados

Se acuerda proceder con urgencia a la constitución de la Junta Municipal de Asociados, en la forma propuesta por Secretario.

Dicha junta en la próxima renovación se dividirá en 13 secciones.

Petición desestimada

Es desechada una instancia de don Anselmo Benítez Tugores, en la que pedía se le concediera la Banda municipal de música para las corridas de toros, abonando solo la mitad de la tarifa.

La calle de la Marina.—Se rectifican las alineaciones

Pónese a debate una proposición de varios concejales de la minoría republicana, pidiendo que el Ayuntamiento se ratificara en su acuerdo relativo a las alineaciones a que han de sujetarse los edificios que se construyeren en el primer trazo de la carretera de esta Capital a Taganana.

Se lee un oficio de la Junta de Obras del Puerto comunicando el acuerdo adoptado por la misma con motivo del de la Corporación municipal.

La Junta de Obras del puerto se expresa en el sentido de fijar el ancho de 18 metros para las alineaciones de los edificios de la expresada

EL SEÑOR

Don Antonio Mesa y Torres

HA FALLECIDO

Su viuda, doña Inés Marrero; hijos, Juana, Emilia, Antonio (ausente) Concepción, Otilia y Humberto; sus padres e hijos políticos, D. Horacio Molowny, sobrinos, primos y demás parientes;

Suplican a sus amistades encomienden a Dios el alma del finado y se sirvan asistir a su sepelio, por cuyos favores les vivirán muy reconocidos.

Casa mortuoria.—San Francisco de Paula, 1.
Hora del sepelio.—A las 11 de la mañana.
Conducción del cadáver.—Al Cementerio Nuevo.

El duelo se despidió frente al Co.vento de las «suncionistas»

Mejoría
Ha mejorado notablemente en la enfermedad que le aqueja la señorita Herminia León

Viajeros
En breve marchará para el Extranjero en viaje de negocios, don Maximiliano Atea Perdomo.

También embarcará para la Península el comerciante de esta plaza don Antonio Acea.

Para Las Palmas ha marchado nuestro joven amigo don Domingo Pisaca Márquez.

Nombramiento
Con gusto nos enteramos de que el R. P. Cipriano Montero, Censor que fué de GACETA DE TENERIFE, ha sido nombrado Superior de la Comunidad de Misioneros de Ciudad Real. Sea enhorabuena.

Sociedad Anónima «Librería y Tipografía Católica»
DE Santa Cruz de Tenerife

Por disposición de la Gerencia la Junta convocada para el día 25, tendrá lugar el domingo, día 2 de Mayo, a la hora indicada.

Información local

Por el Ministerio de Abastecimiento se ha ordenado al Gobernador de Valencia autorice a Juan B. Grau Bellán para que remita con destino a Tenerife las partidas de arroz siguientes:

A don Antonio Acea, 4.000 kilos; a don Juan Suárez Alemán 1.000; a don Francisco Pérez Expósito 500; a don Luis Hernández 1.500; a Hernández Primero (2) y Compañía 1.500; a Brage 10.000; a la viuda de Yanez 1.000; y a don Julián Saenz 1.000. Total 20.000 kilos.

El Director de esta Sucursal del Banco de España en esta Plaza, señor Marín, nos comunica que, siguiendo la costumbre establecida en años anteriores, las horas de Caja a partir del día 3 de Mayo próximo serán de 9 a 12 de la mañana.

El Alcalde, señor Vandewalle, ha tenido la atención de invitarnos a la solemne Misa que el día 2 del próximo mes de Mayo, a las 10 de la mañana, se verificará en la Plaza de la Constitución, en conmemoración del desembarco de las tropas españolas verificado el 3 de Mayo de 1494.

También nos invita el Sr. Vandewalle a la procesión que saldrá el día 3 de Mayo del Excmo. Ayuntamiento, con el Pendón de la Ciudad, y que se dirigirá a la Iglesia Matriz, al objeto de asistir a la solemne función religiosa que en dicha Iglesia tendrá lugar en honor de la Santa Cruz; y a la procesión de la Conquista que saldrá a las 6 de la tarde, del mismo día, de la Concepción.

Agradecemos la deferencia.

Las fiestas de Mayo

Es aprobado el programa de los festejos que han de celebrarse en el próximo mes de Mayo, lamentándose los señores López de Vergara y Martínez Viera de lo deficiente del mismo.

Sorteo de obligaciones del empréstito de 45.000 ptas.

Acuérdase verificar el día 8 del corriente el sorteo de 14 obligaciones del empréstito de 45.000 ptas. y designar para que concurren al mismo el Procurador Sindico don César Peraza y el vocal de la Comisión don Andrés Orozco.

Ruegos y preguntas

El Sr. López de Vergara pide se averigüe si se ha constituido una Junta que ha de entender en la redacción del pliego de condiciones para la contratación del servicio de comunicaciones entre la Península y Canarias, y que si esto es cierto, se excite el celo de la representación parlamentaria, para que obtenga las mayores ventajas para esta Capital.

Formula otros ruegos, entre ellos uno encaminado a que se telegrafe al Ministerio de Marina, pidiéndole que cumpliendo a lo que tiene ofrecido, se destine un cañonero de estación en este puerto.

Acto seguido, por lo avanzado de la hora, se levanta la sesión a las 8 y media de la noche.

Notas marítimas

El «Flaminian»
Procediendo de Cape Town, entró en esta bahía ayer por la mañana el vapor inglés «Flaminian». Viene consignado a Miller.

Lleva a su bordo en tránsito carga general.

Fué despachado para Londres, después de cargar frutos del país.

El «Kinderjck»
Este vapor noruego llegó por la mañana procedente de Liverpool, viniendo consignado a Eider.

Ecos de Sociedad

Balle de trajes
El que ha organizado la entusiasta Sociedad «Salón Frégoli» se celebrará el día dos del próximo mes de Mayo.

Enfermo
Se encuentra enferma de algún cuidado la señora esposa de nuestro particular amigo don Emilio F. Oliva.

Después de proveerse de carbón, salió para Burutra, llevando en tránsito carga general.

El "Viera y Clavijo"

Este vapor español entró en este puerto ayer procedente de Las Palmas, consignado a la Compañía Transmediterránea.

Trajo para el comercio de esta plaza diversas mercancías y desembarcó 79 pasajeros.

Salió para Valverde y escalas.

El "Aguila de Oro"

El vapor de cabotaje "Aguila de Oro", procedente del Puerto de la Cruz, llegó ayer con frutos del país.

En lastre, fué despachado para Hermigua y escalas.

Teatro Municipal

Beneficio de Miguel Muñoz

Celebróse anoche en el Teatro municipal la función de beneficio del primer actor de la Compañía Atenea Miguel Muñoz.

La representación de «Un drama nuevo», que fué la obra pueata en escena, nos confirmó una vez más en la justa fama de que goza como actor el señor Muñoz.

Los demás principales intérpretes llenaron cumplidamente su misión: la señorita Grau, Gil y Contreras.

El público, que llenaba el Teatro, manifestó su complacencia con ovaciones calurosas y repetidas.

Para esta noche:

Estreno de la comedia en dos actos y tres cuadros, de Jacinto Grau, «Don Juan de Carrillana».

También se representará el proverbio en un acto y en verso «Pobre porfiado».

Nuestra información

POR CABLE

PENINSULA

Recepción

En el Ministerio de la Guerra ha tenido lugar una importante recepción en honor del Mariscal Joffre.

Las bandas militares tocaron la Marsellesa.

A dicho acto asistieron el Gobierno, altas personalidades, los agregados militares extranjeros, muchas señoras y representaciones del elemento militar y civil.

El Mariscal fué obsequiado con un lunch.

Palabras del Conde

El Sr. Conde de Romanones, en el momento en que iba acompañado de su señora, se acercó a un corrillo formado por políticos, diciéndoles que ahora no dudaría de que «la situación es nuestra».

Prudentes medidas

En Zaragoza, al objeto de que no ocurran incidentes en la fábrica del gas, trabajan militares.

La directiva de los electricistas ha sido también encarcelada en evitación de lo mismo.

A la huelga

Los obreros de la azucarera de Alagón se han declarado en huelga.

Sindicalista detenido

En Catalunya ha sido detenido un sindicalista que preparaba la huelga general.

La señora de Joffre será reina de los Juegos Florales de Barcelona

De Barcelona dan cuenta de que la señora esposa del Mariscal Joffre ha sido elegida reina de los Juegos Florales que se han de celebrar en dicha Capital.

La noticia ha sido allí muy bien acogida.

El Nuncio visita las minas

De Huelva dicen que el Nuncio de Su Santidad ha visitado las minas de aquella jurisdicción, siendo muy bien acogido por los obreros que trabajan en las mismas.

Fallecimiento

En Santiago ha dejado de existir el Almirante señor Miranda. Su muerte ha sido muy sentida. Sus familiares reciben multitud de testimonios de pésame.

Motín

De Albacete dan cuenta de que en Casa de Ibañeta el pueblo se ha amotinado pidiendo el abaratamiento de las subsistencias.

Fueron cortadas las comunicaciones, viéndose obligada a concentrarse la benemerita.

Una conferencia de Maura

Ante un enorme público ha dado una admirable conferencia en el Teatro del Centro, el señor Maura.

El tema fué: «La vida social depende de la espiritualidad cristiana». El orador, que fué ovacionadísimo, terminó excitando a todos a la unión, al objeto de salvar a la patria.

Allendesalazar

Madrid, 29 19'50.

El señor Allendesalazar ha despachado hoy con el Rey.

Honores

Se le han concedido de Teniente General al cadáver del Almirante señor Miranda.

Lo que cree Canals

El señor Canals ha insistido en que la crisis no se resolverá hasta el lunes o el martes.

Nombramiento

Ha sido nombrado subinspector de Sanidad interior, D. Leonardo Rodríguez.

Consejo de guerra

Ante el Supremo de Guerra se ha visto la causa contra el Capitán que se hallaba de guardia la noche de los sucesos del cuartel del Carmen, en Zaragoza.

El Fiscal pidió que fuese condenado a cuatro años de prisión.

El defensor solicitó su absolución o en caso contrario que solamente fuese condenado a prisión correccional.

Del momento político

Los jefes políticos han sido visitadísimo esta tarde por los periodistas, mostrándose todos reservados respecto a las consultas.

Hoy se decía que se formará un Gobierno intermedio para resolver los problemas pendientes.

Un juez gravemente herido

El diputado señor Sala ha recibido un telegrama de Tarrasa en el que se le dice que un sindicalista ha herido gravemente al juez instructor don Francisco Jiménez, contra quien disparó tres tiros de revólver.

Disposición

Se ha dispuesto que los funcionarios de la carrera diplomática no contraigan matrimonio sin que para ello les sea concedida real licencia.

En honor de Joffre

En Palacio se ha celebrado un banquete de gala en honor del Mariscal Joffre.

Varias noticias

Una comisión de periodistas se propone dar las gracias al Rey por suspender los trámites de la crisis el domingo, respetando así el descanso para la prensa.

□

La Mesa del Senado estuvo en Palacio, poniendo a la sanción del Monarca algunas leyes, entre ellas los presupuestos.

Extranjero

Se estudia su aplicación al Sarre

Londres.—Mister Albert Thomas, director de la Oficina Internacional de Trabajo, se encuentra actualmente en el Sarre donde estudia sobre el terreno la aplicación del convenio del Congreso de Washington a la población de esta ciudad. Como este país está administrado por la Liga de las Naciones, es probable que se aplique el reglamento internacional del Trabajo.

Las relaciones con Francia

La Agencia Radio envía el siguiente despacho.

«Roma.—En los círculos vaticanistas se afirma que las negociaciones para reanudar las relaciones de la Santa Sede con Francia quedarán terminadas a fines de abril.

De esta manera el nuevo embajador podrá tomar parte en la ceremonia de la santificación de Juana de Arcos».

CAMBIOS

Londres 22'80
París 36'00

NOTICIAS

Papeles pintados para habitaciones se han recibido en la Droguería de Asensio Ayala, calle Alfonso XIII núm. 7.

SE COMPRAN Cuadros al óleo y gravados antiguos, negros y de color. Dirigirse bajo cifra S. Z. al hotel Camacho.—Sta. Cruz.

SE VENDE una báscula, un cochito, S y dos sillas, todo para niños. Informarán en esta Imprenta.

AUTOMÓVILES LLOMBET. Teléfono número 109.

Azúcar blanco refinado, Harina trigo flor gran fuerza, Habas mogaador, Crin vegetal para colchones, Alcohol de vino, Agua florida, Camas de hierro, Calderos y Braseros de hierro, Aceite de linaza, Calcáreo para albeos. Papeles para tapizar paredes, Papeles para cristales, Perfumería variada, Medicamentos específicos, Vino Chianti y Madera, Champagne, Cristalería, vasos, copas gran surtido, Mantillas blanca de seda, Calzado todas clases, Casimires lana inglesa y varios otros artículos acaban de llegar y se venden a precios módicos. Acudida a comprar antes que se terminen a los almacenes LA PAZ, Gran Bazar, Calle Alfonso XIII, números 19 y 21.

Si sus timbres y teléfonos no funcionan es sin duda por la mala calidad de las pilas; cómprelas Columbia a Honorio Arzena en Viera y Clavijo 7 y se convencerá de su superioridad.

Cooperativa Civico - Militar

DE Santa Cruz de Tenerife

Por acuerdo de la Junta Directiva se convoca a los señores socios para celebrar Junta General extraordinaria el domingo 9 de Mayo próximo, a las dos y media de la tarde, en el salón de sesiones de «La Benéfica» (Ruiz de Padrón número 3), con objeto de proceder a la modificación del Reglamento vigente y demás asuntos comprendidos en el siguiente orden del día.

Santa Cruz de Tenerife 28 de Abril de 1920.—P. A. de la J. D., El Secretario, Antonio Boigues Coca; V.º B.º, El Presidente, Francisco Menéndez.

ORDEN DEL DIA

Modificación de Reglamento. Ampliación de los negocios de la Sociedad. Ampliación del capital social.

«La Prosperidad»

Conforme al acuerdo tomado por la Junta de Gobierno en su sesión celebrada el día veinte del presente mes, esta sociedad verificará su acostumbrado baile mensual, de disfraz, en su local social, sito en la denominada calle «Depósitos del Agua», el día 30 de los corrientes, a las diez de su noche, que en el se sorteará un regalo entre sus socios, consistente en pesetas ciento cincuenta, cuya cantidad se dividirá en tres lotes, en la forma que se expresa.

Primero, pesetas setenta y cinco. Segundo, pesetas cincuenta. Tercero, pesetas veinticinco.

Si al llegar la hora designada para dar lugar a este número del mencionado espectáculo, no se hubiesen distribuido todos los billetes, el sorteo se aplazará para efectuarlo tan pronto se solucione dicho requisito.

Santa Cruz de Tenerife, 29 de Abril de 1920.

P. A. de la J. de G.

El Vice Secretario Juan Díaz Infante

La Garantía

Esta sociedad, en Junta General celebrada el día 18 del actual, acordó enagajar los cuatro solares que posee en la calle de los Reyes por el tipo de tasación de 2.400'00 pesetas adjudicándolos al mejor postor, dentro del plazo de un mes.

También acordó notificar a todos los accionistas que se hallen en descubierto en el pago de sus cuotas, se pongan al corriente en la mismas, a fin de tener derecho en el reparto del capital social para lo que se les concede un plazo de tres meses, a contar de la publicación del presente, como asimismo presentar los documentos que acrediten su derecho.

Ciudad de Icod, 27 de Abril de 1920.—El Presidente, José de Ossuna.

Comunidad de Embalses de Tahodio

(Sociedad Civil)

Se desean comprar. Cementos de buenas marcas.

Cal común.

Piedra de cal.

Antracita.

Carbón vegetal.

Grasa para máquinas.

Aceite para motor de gas pobre (53 Hp.)

Nitrato de potasa.

Ofertas por escrito al Administrador, Viera y Clavijo, 13.

AL COMERCIO

Distinguido Industrial y Exportador Suizo, que regresará dentro de poco a su país, está dispuesto a recibir encargos de Industriales y Comerciantes importantes de esta Plaza. Dirigirse bajo cifra B. S. al Hotel Camacho.—Sta. Cruz.

En La Laguna se vende una casa en la calle de la Palma núm. 3. Darán razón, en Santa Cruz San Juan Bautista núm. 1.

Se vende el grupo de edificios con D jardines, comprendido entre las calles de Viera y Clavijo y la Ramba del 11 de Febrero, que que se llama Sanatorio alemán. Informes del precio y condiciones en la Notaría de don Rafael Calzadilla.

VACUNA SUIZA

se ha recibido en la Farmacia del Doctor Serra.

SE desea comprar un alambique que esté en buen estado. Informarán calle Consolación núm. 62.

Señoritas

Si desean colocación en escritorio comercial, pueden dirigirse por escrito, indicando sus aptitudes y aspiraciones, a Pedro E. Monteros, en plaza.

Vinos finos de mesa del país y la Península

Venta por Bocoyes y detall S. Pedro Aleántara n.º 6.

José Luis Benítez

Banco Vitalicio de España

Compañía Anónima de Seguros

Capital Social. Ptas. 15.000.000'00

Reservas en 31 diciembre de 1918 comprendidos los reaseguros. 3.750.000'00

Pagos a los asegurados hasta 31 diciembre de 1918. 45.274.078'96

Pagos a los asegurados hasta 31 diciembre de 1918. 34.915'551'27

Esta Sociedad se dedica especialmente a constituir capitales pagaderos a la muerte del asegurado o a un plazo determinado para el cumplimiento de obligaciones, formación de dotes, redención de quintas y demás combinaciones análogas, rentas vitalicias inmediatas o diferidas y compra de usufructos y nudas propiedades.

Representaciones en toda España. Domicilio social: Rambla Cataluña, 18 y Cortes, 603—Barcelona.

Delegado en Santa Cruz de Tenerife Viuda e hijos de Juan La-Roche.

Para informes dirigirse al Inspector Emilio Mandillo.—Alfonso-XIII 82.

Encontrará V. el mejor surtido de encojes y bordados en casa de la Viuda de Gil Valentín Sanz 8.

MAQUINAS DE ESCRIBIR «RE-MINGTON». Se compran. Escritorios Canales 5.

Capataz

Para encargarse de las obras del embalse de Tahodio, se solicita uno. Buen jornal y trabajo de duración. Dirigirse al Administrador de la «Comunidad de Embalses de Tahodio» (Sociedad Civil), Viera y Clavijo, 13.

FABRICA DE GAS

VENTA DE COK

a domicilio a 11'00 pesetas el quintal. El cok es de buena calidad, en piedra, de fácil encendido y el más apropiado para las cocinas. Dirigir los pedidos a la fábrica de gas, teléfono núm. 64, o a don Pedro M. Dorta, Plaza Weyler.

«CEREUMIL» Fernández

Alimento completo vegetariano a base de cereales y leguminosas

Especial para niños, ancianos, enfermos del estómago y convalecientes

Insustituible como alimento en los casos de intolerancia gástrica y afecciones intestinales

Fernández & Canivell y C.º—Montilla

† La Funeraria

Calle de Imeldo Seris 108.—Teléfono N.º 36. Esta antigua y acreditada casa tiene el gusto de ofrecer al público un servicio completo de carrozas blancas desde la más lujosa hasta la más modesta.

Como siempre esta casa continúa sirviendo en todo lo relacionado con la misma basándose en un aviso por teléfono.

En casa de la Viuda de Gil hallará V. una colección de medias transparentes desde 1'50 en adelante.



Plaza de Toros

Santa Cruz de Tenerife

2 magníficas corridas de Toros

Lidiándose ganado de las acreditadas ganaderías de don Juan B. Conradt y Excmo. Sr. Marqués de Villamaría, por los famosos diestros

Rodolfo Gaona y Ricardo Anlló (Nacional)

con sus correspondientes cuadrillas

NOTA.—Se pone en conocimiento del público que el abono finaliza el 20 del presente mes.—Para más detalles, veáanse programas.

El natural adorno de las mujeres son las flores. Semillas de flores que nacen. CASA VARELA

Camellos

La «Comunidad de Embalses de Tahodio» (Sociedad Civil), desea comprar 8.

Ofertas con detalles de edad y alzada, al Administrador, Viera y Clavijo, 13.

Optica Médica

¿Quiere usted obtener la vista de su juventud?

Pues comprese usted unas gafas para ver de cerca y lejos en la óptica de la calle de San José 17, que son las mejores, por su calidad, por sus focos completamente invisible al observador, por su tamaño y por sus monturas bien centradas.

No lo olvide, San José, 17.

NOTA: Gran surtido de cristales «Tóxicos» para hipermetropía, miopía y astigmatismo.—Precios módicos.

Se vende

la casa calle de San Francisco núm. 79, esquina a la de San Martín, y el Almacén calle de San Francisco núm. 65, con piso de cemento, que da a la calle de San Juan Bautista. Darán razón, Castillo núm. 5.

Jabón Sanapiel

STERNE'S

Lo más próximo a la perfección que el hombre puede hacer. Esmeradamente preparado con materias de la mejor calidad, incluyendo Acido Bórico, Estearato de Zinc, Goma de Benjín, Aceite de Tomillo, Bálsamo del Perú y Aceite de Almendras Dulces.

Medicinal, Higiénico, Antiséptico, Puro, Delicioso, Sano, Suave y Económico.

Por sus excepcionales condiciones, constituye un Jabón ideal, que no debe faltar en ninguna casa.

Plácese en todas las buenas farmacias y droguerías.

Compañía Arrendataria de Tabacos

Representación en Canarias

Atlevo a los Propietarios

Se desea una casa con capacidad suficiente para oficinas y vivienda. Para informes dirigirse a Compañía Arrendataria de Tabacos. Valentín Sanz, núm 7, todos los días laborales de 9 a 1.

ATENCION.—Cocinas para Gas, Caños de Goma, Camisas y todo clase de artículos para el alumbrado y calefacción de Gas. Para comprarlo, dirigirse a Luis de Puga en la calle de Alfonso XIII, 56, frente al Cabildo.

Los cristales

«Ultex Kryptok»

En la casa óptica médica de don Lorenzo Villalba se acaban de recibir los cristales bifocales arriba mencionados, permitiendo al paciente ver de cerca y lejos con las mismas gafas.

El bifal «Ultex Kryptok» es hecho de un sólo pedazo de cristal duro, con dos focos.

Con estos cristales no se producen las reflexiones de luz causadas por el contacto imperfecto de superficies, tal como sucede con los bifocales de dos piezas.

El segmento es tallado en el lado cóncavo del cristal y es completamente invisible al observador.

Las superficies de estos cristales «Ultex Kryptok» son acabados con la mayor precisión y con el pulimento que reciben sólo los oculares de los telescopios o de los mejores lentes fotográficos.

El bifocal «Ultex Kryptok» es muy práctico y conveniente en todo sentido, y ofrece muchas ventajas a las personas de buen gusto y quieren dar a la vista la comodidad que ésta requiere.

Visítad esta casa y os convenceréis de que es la que mejor presenta un inmenso surtido de cristales en todas sus combinaciones.

San José, 17